



Presidente se refiere a conceptos de Lafourcade

SANTIAGO.— Frente a la declaración del escritor Enrique Lafourcade, quien manifestó que las críticas presidenciales a su crónica sobre el Presidente Carlos Menem pueden ser observadas como una forma de inhibir la libertad de opinión, el Presidente Patricio Aylwin declaró lo siguiente:

“He leído la declaración del señor Lafourcade en que cree ver en mis palabras un propósito de limitar o desconocer su libertad de opinión. Lamento mucho que ‘El Mercurio’ no haya publicado el texto íntegro de mi respuesta sobre esa materia. Si lo hubiera hecho el señor Lafourcade no habría podido hacer esa suposición. Partiendo de como ustedes saben vivimos en democracia y la democracia supone la libertad de información y de opinión. Se puede abusar de esta libertad cuando se emplea haciendo uso de mal gusto, a veces hasta de grosería. Creo que ese es el caso. Eso fue lo que yo dije y eso, en modo alguno, puede ser interpretado co-

mo desconocimiento a la libertad de expresión cuando empiezo por reconocerla. Me llama la atención, sin embargo, cuando he leído esta mañana (ayer) en ‘El Mercurio’, que esa parte inicial de mi respuesta a esa pregunta no figura”.

Las declaraciones emitidas el martes último por el Presidente Patricio Aylwin sobre Enrique Lafourcade, según el texto oficial de la Secretaría de la Presidencia, son las siguientes:

“PREGUNTA: Presidente, han llegado informaciones de que al parecer el Gobierno argentino estaría bastante molesto por un artículo del señor Lafourcade en que, al decir lo menos, se refiere en duros términos al Presidente de la República Argentina. Quisiera preguntarle su opinión al respecto, si esto pudiera generar alguna querrela o alguna molestia a nivel diplomático con el Gobierno de ese país.

“RESPUESTA DE S.P.: Bueno, como ustedes saben, vivimos en de-

mocracia y la democracia supone la libertad de información y de opinión. Se suele abusar de esta libertad cuando se emplea haciendo uso de mal gusto, a veces hasta de grosería. Creo que es el caso. Yo lamento las publicaciones, los términos del artículo que ha aparecido del señor Lafourcade y ciertos conceptos en un programa de televisión que me parecen agraviantes para el Presidente de la República Argentina, mi amigo Carlos Menem, y para el pueblo argentino. Yo le pido excusas al Presidente de Argentina y al pueblo argentino por esta expresión de mal gusto que lamentablemente se ha producido y confío en que ella no enturbiará las relaciones de amistad entre nuestros países, porque estoy cierto que representa un exabrupto que no interpreta el sentir de los chilenos”.

OPINAN ESCRITORES

SANTIAGO.— Sobre la polémica surgida a raíz de

lo que Enrique Lafourcade escribió para ‘El Mercurio’ y que se publicó el domingo último, con apreciaciones muy personales sobre Carlos Menem y su gestión, así como de su familia, opinaron ayer algunos escritores chilenos.

Luis Sánchez Latorre (Flebo), articulista y Premio Nacional de Periodismo, dijo: “Pienso que un escritor tiene pleno derecho a dar su opinión del mundo, de las cosas y de los hombres. Eso no compromete para nada la opinión de un país, de un pueblo o de un régimen de gobierno. Al decir lo que dijo Lafourcade en su artículo, sólo comprometía su propia opinión, no la de Chile. Yo puedo rechazarla, impugnaria o querrellarme, pero no puedo impedirle al otro que lo diga. Si lo hago, estoy aplicando la mordaza.

“Creo que se perdió la compostura para juzgar el problema. Como escritor y como ex presidente de la Sociedad de Escritores de Chile, estoy en el derecho de defender la opinión de las personas”.

80881000

Presidente se refiere a conceptos de Lafourcade [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1991

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Presidente se refiere a conceptos de Lafourcade [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile